



LANDRATSAMT  
BODENSEEKREIS



# Förderaufruf „Kommunale Pflegekonferenz BW - Netzwerke für Menschen“



# Der Förderaufruf vom Mai 2023



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR SOZIALES, GESUNDHEIT UND INTEGRATION

„Das Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration fördert Kommunale Pflegekonferenzen und ruft Stadt- und Landkreise sowie kommunale Zusammenschlüsse auf, sich zu bewerben.“

„Die pflegerische Versorgung der Bevölkerung ist eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe, bei der leistungsfähige, quartiersnahe und aufeinander abgestimmte Versorgungsstrukturen eine entscheidende Rolle spielen“, sagte Sozialminister Manne Lucha am Montag in Stuttgart bei der Vorstellung des Förderaufrufs.

Kommunale Pflegekonferenzen besitzen ein großes Potenzial um regional bestehende Defizite zu erkennen und bedarfsgerechte Verbesserungen zu erarbeiten und umzusetzen.



# Ziel der Förderung

→ Menschen sollen trotz Pflege- und Unterstützungsbedarfs möglichst lange im gewohnten Umfeld verbleiben können.

Dafür braucht es:

- eine aufeinander abgestimmte ambulante und stationäre pflegerische Versorgungsstruktur
- einer sozialräumlichen Koordinierung und Gestaltung der Pflege- und Unterstützungsstruktur



# Handlungsfelder der Kommunalen Pflegekonferenz

## Entwicklung und Umsetzung von Strategien

- zur Gewinnung von Fachkräften sowie Auszubildenden
- zur Verbesserung der Vereinbarkeit zwischen Beruf und Familie
- zum Ausbau und zur Vernetzung von quartiersnahen Pflege- und Unterstützungsstrukturen
- zur Weiterentwicklung der Kurzzeitpflege
- zur Weiterentwicklung der Beratungsstrukturen
- zur Begleitung der digitalen Transformation in der Langzeitpflege



2005 → Netzwerk „Älter werden im Bodenseekreis“ wird gegründet

2020 → Förderprogramm Kommunale Pflegekonferenz

Bodenseekreis setzt Schwerpunkt auf Quartiersentwicklungsprozesse

2023 → Zweite Ausschreibung Kommunale Pflegekonferenz



# Kommunale Pflegekonferenz



Förderzeitraum: Januar 2024 bis Dezember 2025

Projektförderung: 30.000 Euro/ Jahr für Personal-/ Sachkosten

Inhaltliche Schwerpunkte:

- Enge Verzahnung mit der Komm. Gesundheitskonferenz
- Ausbau von quartiersnahen Pflege- und Unterstützungsstrukturen



Herzlichen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!